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CAP SUR LES ETATS ! 
 

Réunion Publique du 23 octobre 2024 - Compte rendu  
 

Dans le cadre de la démarche Cap sur les Etats !, une réunion publique de 

présentation du projet urbain Etats-Unis s'est tenue le  23 octobre 2024 de 18 heures 30 

à 20 heures 30 à l’Espace 101, 101 Boulevard des Etats Unis. 

 

En présence de 

Grégory DOUCET – Maire de Lyon 

Olivier BERZANE – Maire du 8ème arrondissement de Lyon 

Renaud PAYRE – Vice-Président de la Métropole de Lyon, en charge de l’habitat et 

de la politique de la Ville  

Jean-Luc GIRAULT – Adjoint au Maire de Lyon, en charge de la politique de la Ville  

Sophia POPOFF –Adjointe au Maire de Lyon, en charge du logement et du 

renouvellement urbain 

Jean-Noël FREIXINOS – Directeur général de GrandLyon Habitat  

 

Personnes excusées  

Salwa PHILIBERT – Sous-Préfète en charge de la Politique de la Ville 

Béatrice VESSILLER – Vice-Président de la Métropole de Lyon, en charge de 

l’urbanisme et du renouvellement urbain.  

 

155 personnes étaient présentes ainsi que plusieurs adjoints et adjointes de la Ville et 

de la Mairie du 8ème arrondissement qui ont pris part aux échanges lors du temps 

convivial.  

 

MOTS D’INTRODUCTION  

 

Olivier BERZANE remercie les participants et participantes à cette réunion de 

présentation des orientations du projet urbain. Il excuse Mme la Sous-Préfète, tout en 

rappelant que le travail est partagé et partenarial avec la Métropole de Lyon et 

l’Etat.  

 

Nous nous étions réunis au théâtre LE CIEL en mai 2023 pour faire un point sur la 

situation du quartier et lancer Cap sur les Etats. Depuis, beaucoup de travail a été 

fait pour présenter de grandes orientations d’avenir pour ce quartier, avec une 

concertation des habitants au sein du Comité de suivi participatif(CSP) mis en place, 

et lors de l’écriture du Projet de territoire.  

 

Rappel de quelques caractéristiques du quartier : 67% de logements locatifs sociaux, 

15 000  habitants, une population vieillissante, taux de pauvreté important.   

 

Un travail de fond a été fait pour penser un projet d’envergure, tout en respectant 

ce qu’est le quartier, un quartier d’histoire populaire et d’accueil dans la métropole, 

et en tenant compte de la parole des habitants dans les ateliers de travail. 
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Il s’agit d’un quartier disposant de nombreux équipements, 

une bonne desserte en transports en commun, un grand 

nombre d’acteurs impliqués, des structures de santé, une offre d’animation 

importante par les associations investies. 

Le quartier est une priorité pour la Ville qui a déjà commencé à investir dans les 

écoles (préau et cour végétalisée, rue des enfants), l’ilot Kennedy, le 1er SPOT sénior 

inauguré récemment au Centre social des Etats-Unis. La ville apporte son soutien à 

GrandLyon Habitat (GLH) pour la réfection des murs peints, au Conseil de quartier 

pour la placette de l’ALBEU. Vers le gymnase N. Paillou, un nouvel équipement sportif 

est en cours d’installation avec OL Fondation.  

Nous entendons les impatiences et difficultés du quotidien pour les habitants. Le 

projet qui va être présenté ce soir va s’étaler sur de nombreuses années.  

 

Grégory DOUCET se félicite de l’affluence. Nous sommes là pour partager, présenter 

le projet urbain mais aussi pour discuter, écouter.  

La démarche de concertation lancée dès mai 2023 a permis de dresser de grandes 

orientations, de premières bases qui permettront de poursuivre les échanges. 
 

Quelques éléments clé de cette concertation :  

- une attente largement partagée de travailler sur le bâti, augmenter le confort 

d'habiter toute l'année.  

- avoir davantage de nature, d’espaces verts, pour les enfants et pour tous. 

- avoir des commerçants,  des artisans, des services de proximité.  

- des attentes en matière d’équipement public, pour lesquels il faudra continuer à 

travailler sur les besoins précis. 

- une attente généralisée et commune relative à la tranquillité sur la place du 8 mai 

1945.  

 

Nous souhaitons partager une perspective de long terme, une vision à 2040, donner 

de la visibilité. Transformer un quartier de 15 000 habitants va en effet prendre du 

temps.  

Nous ferons des transformations secteurs par secteurs, afin que le quartier reste un 

quartier habité, étapes par étapes.  

Sans attendre 2040, on continuera le cycle des réunions publiques, quartier par 

quartier, avec le souhait de transformations qui s'engagent rapidement. Nous 

continuerons à travailler avec les habitants et à vous rendre compte de la réflexion, 

de la conception et de l’avancement des travaux.   

 

 

Renaud PAYRE exprime la problématique du besoin de davantage de logements 

sociaux sur l’ensemble de la métropole : en construire plus, mais mieux les répartir sur 

l’ensemble des communes. Aujourd’hui, seule 1 demande de logement social pour 

10 aboutit. 70% de la population pourrait bénéficier d’un logement social mais il n’y 

a pas l’offre. Cela bloque l’accès au logement. 

La deuxième priorité est d’accompagner la transformation des quartiers populaires. 

13 projets avec l’ANRU (Agence nationale pour la rénovation urbaine) sont engagés 

sur la Métropole de Lyon. Ces projets engagent parfois des démolitions.  
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Pour les Etats-Unis, nos priorités sont les suivantes : permettre 

que ce quartier reste un quartier populaire, Qu’il y ait aussi 

des espaces publics, que chacun puisse y respirer en cassant le côté très minéral du 

quartier. La Métropole est pleinement engagée sur les deux projets ANRU du 8ème 

arrondissement, Mermoz et Langlet-Santy. Aux Minguettes, cela fait deux décennies 

que le renouvellement urbain est engagé et transforme le territoire.  

 

Nous avons tenu à ce que la dernière visite de l’ANRU sur Lyon se fasse sur les Etats-

Unis, pour dire que la Ville et la Métropole de Lyon sollicitent l’ANRU et l’Etat 

spécifiquement sur ce quartier. Il faut convaincre au niveau national pour avoir un 

soutien à la réhabilitation des logements, et engager certaines phases de 

transformation.  

Nous avons aussi renforcé l’équipe-projet Mission entrée Est, avec l’arrivée d’une 

directrice adjointe dédiée au pilotage du renouvellement urbain sur ce quartier.  

 

 

PREMIER TEMPS D’ECHANGES AVEC LA SALLE  

 

Une habitante de la Cité Tony Garnier : la première tranche de rénovation se finit, 

ensuite il est question que les autres logements locatifs sociaux du secteur soient mis 

en vente. C’est contradictoire avec les besoins en logement sociaux.  

Un habitant : l’ANRU permet à notre arrondissement et la Métropole d’obtenir des 

financements que l’on n’aurait pas. L’ANRU, c’est important pour apporter les 

évolutions de notre quartier.  

Un nouvel habitant du quartier : qu’a-t-il été proposé depuis 2020 sur le marché 

parallèle et des risques sanitaires qu’il présente ? Le quartier pourrait être génial mais 

ça donne pas envie d’y rester.  

Une habitante : 70% de la population peut prétendre au logement social, mais 

quand est ce qu’il y aura de la mixité ici ?  

Un habitant : j’ai fait les ateliers de la Boussole du bien-être. Quand je reviens chez 

moi, j’ai un mal être. Points d’urgence : le squat, les portes de pallier passoires et les 

cambriolages fréquents ; la culture, le sport, que le quartier profite du BUPA. Il y a 

une seule toilette publique pour 15 000 habitants.  

Une habitante : il y a problème de propreté dans le quartier. Les poubelles ne sont 

pas toutes sorties en bord de route. Rue Rochambeau et rue Emile Combes, les rats 

nichent dans la végétalisation. Il y a des jets dans la rue. Cet été, j’ai enlevé des 

micro-ondes et des panneaux des ouvriers jetés dans les bosquets.  

Un résident du secteur Beauvisage (en face de la poste) : on regrette que Mme la 

sous-préfète ne soit pas présente. Sur le marché, il y a des guerres de bandes rivales 

pour des cigarettes, le quartier devient sale, beaucoup de rats.  Des personnes 

âgées ont peur de se déplacer le soir. J’habite le quartier depuis 1983 ; il y a 

beaucoup de logements insalubres. Nous avons de gros problèmes au quotidien. 

Vous évoquez un projet à 2040, mais avez-vous le budget, les capacités d’investir, 

êtes-vous en relation avec ce gouvernement ?  
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Réponses à la première série de questions : 

 

Renaud PAYRE : il y a en effet une contradiction entre le besoin de construire et la 

vente HLM, c’est une question récurrente avec les bailleurs sociaux qui sont 

contraints par les baisses de leurs dotations décidées par l’Etat. La phase 1 de la 

réhabilitation de la cité Tony Garnier a été très coûteuse. La vente des logements 

n’est pas d’actualité sur la phase 2.  Mais lorsqu’il y a vente HLM, la Métropole 

souhaite qu’elle puisse être menée en BRS afin que ceux éligibles au logement social 

puissent acquérir. 

 

Concernant la mixité : il faut à la fois créer les conditions de la rencontre que des 

gens de différents horizons se côtoient, faire venir d’autres personnes, qui ont besoin 

d’habiter le long d’un axe fort, tout en proposant aux habitants actuels de rester 

dans leur quartier. C’est ce que nous faisons sur d’autres projets avec des 

réhabilitations mais aussi des constructions neuves.   

S’agissant du budget : tout ce qu’on peut annoncer sur les premières phases, nous le 

ferons. Le projet long terme prendra du temps : nous n’y arriverons que si nous 

parvenons à l’inscrire dans un dispositif financier comme l’ANRU. Nous n’aurions pas 

pu engager les transformations de la Duchère et de Mermoz, s’il n’y avait pas une 

intervention de tous les pouvoirs publics. Il y a toujours des éléments de continuité 

quels que soient les changements politiques, notamment si on embarque tous les 

partenaires nationaux. 

 

Grégory DOUCET : 2040, c’est un horizon lointain. Nous avons besoin de réfléchir à 

cette perspective lointaine pour embarquer l’ANRU avec crédibilité : faire un plan 

de financement global, pluriannuel, prévoir les budgets des collectivités Métropole 

et Ville, afin de convaincre l’Etat.  

Tout n’est pas défini mais s’agissant des premières phases du projet, tant que nous 

sommes en responsabilité, nous nous y engageons et vous donnons de la visibilité. 

 

 

Olivier BERZANE : sur la question de la propreté, on a désormais un technicien 

d’arrondissement engagé en Mairie du 8ème. On vise un dispositif comme à Mermoz 

et Langlet-Santy : la Convention globale de propreté. Elle permet de déléguer à un 

opérateur unique, la Métropole, l’entretien de la globalité des espaces, y compris 

ceux des bailleurs sociaux qui sont de gros propriétaires fonciers. Cela sera fait à 

l’issue du terme des contrats d’entretien actuels.  

 

Sur le marché lui-même, nous avons eu une réunion spécifique il y 15 jours (ndlr : 

réunion du CIL Etats-Unis du 7 octobre). Dès le début du mandat, la police 

municipale était présente les matins de marché. Les vendeurs se sont adaptés, 

déplacés de la place basse vers la Halle elle-même. Les discussions avec les 

autorités ont permis de clôturer l’espace et de rendre l'espace boules aux boulistes. 

L’aire de jeux d’enfants sera refaite cette année dans le cadre du Budget 

participatif. Ce qui a été annoncé est mis en œuvre : on a installé la caméra sous la 

Halle pour veiller et verbaliser. On fait retirer les véhicules qui stationnent sous la Halle. 

Une grosse opération de proprété a été menée par la Métropole avec 2 tonnes de 

déchets retirés.  
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Sur le fond du marché, le Comité d’Intérêts Locaux des 

Etats-Unis (CIL) lance une pétition à laquelle je m'associe 

pleinement pour avoir une contribution de l'Etat sur cette problématique. 

 

PRESENTATION DES GRANDES ORIENTATIONS DU PROJET URBAIN 

 

Jean-Luc GIRAULT présente la concertation menée en 2023 et 2024 avec l’Agence 

d’urbanisme. Plusieurs démarches d’aller-vers les habitants ont été mises en œuvre, 

afin d’élaborer un nouveau Projet de Territoire pour le Contrat de ville signé en juillet 

dernier. Il a été rédigé à l'appui des habitants et structures du quartier, pour 

répondre aux attentes sur tous les plans : éducation, santé, jeunesse, prévention…   

La concertation a montré l’attachement des habitants au quartier mais aussi le 

besoin de plus de mixité.  

 

Les 4 thèmes sur l'espace urbain débattus lors des concertations étaient :  

- les espaces verts publics : les habitants ont exprimé un clair soutien en faveur 

des espaces verts, soulignant leur importance pour le bien-être, la détente, et 

les rencontres entre habitants, leur caractère vital en période de chaleur et 

leur rôle pour la santé. 

- l'habitat, avec un soutien à la rénovation des logements existants, qui soit 

adaptée aux besoins actuels, le besoin d’assurer la mixité, et des débats sur la 

démolition, certains habitants étant attachés à la préservation des immeubles 

tandis que d'autres considèrent cela comme une opportunité. 

-  les commerces et équipements avec un besoin de diversification, en 

soulignant la baisse de qualité mais aussi le besoin de maitriser les prix et les 

tarifs d'accès aux services. 

- la mobilité et le stationnement : des fréquences insuffisantes et des tarifs 

considérés élevés pour les transports en commun, des freins à l'utilisation du 

vélo ou de la marche à pied. 

Ces points soulevés en concertation trouveront des réponses dans le projet. 

 

Sophia POPOFF présente les 5 grands piliers autour du renouveau du quartier des Etats-

Unis, qui doivent concourir à la diversification sociale et des offres résidentielles.  

Trois cartes du projet urbain répondent à trois grands enjeux : le logement, les espaces 

verts, les équipements.  

Habitat 

Considérant l’ampleur du quartier des Etats-Unis, un travail technique a été fait par la 

Ville et la Métropole avec GrandLyon Habitat pour identifier des zones prioritaires 

d’intervention : les secteurs Audibert-Lavirotte et Million nord, deux quartiers aux 

extrémités du boulevard, sont prioritaires pour les interventions de renouvellement 

urbain.  

Certains quartiers seront uniquement réhabilités (par exemple la Cité Tony Garnier) 

mais pour d’autres secteurs, la question de démolir ou rénover va se poser. L’idée est 

de traiter de l’ensemble des problématiques logement du quartier, en agissant par 

phase. Sur certains secteurs on travaillera aussi sur l'idée de démolitions partielles.  
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Espaces verts  

A été identifié un potentiel de 8 hectares d'espaces à végétaliser sur le quartier, dont 

la moitié via un parc central des Etats-Unis. Il s’agit d’arriver à créer un parc, en 

commençant par la place du 8 mai 1945. Cela se fera forcément progressivement ; 

des premiers éléments de préfiguration pourraient être prévus plus rapidement. La 

question se posera des immeubles situés sur ce périmètre de projet de parc. Le 

marché ne disparait pas, il fera partie de l’aménagement.  

Il s’agit d’un ensemble d’espaces verts, de squares, d’espaces de rafraîchissement, 

un réseau de cheminements qui jalonnent le quartier, y compris sur Givaudan où nous 

souhaitons un espace vert et de pratique libre sportive. 

Equipements  

Des besoins en équipements ont été identifiés en faisant une analyse des données en 

matière de suffisance de l'offre, par exemple en matière de lecture publique 

(bibliothèque/médiathèque). On a abouti sur ces premières intentions pour affiner 

ensemble et répondre aux besoins en services publics. La crèche au nord sera 

conservée et rénovée dans le cadre du projet Audibert-Lavirotte.  Sur les questions 

d’éducation, il s’agit plutôt de réserves foncières pour produire des nouveaux 

équipements si besoin. Dans le domaine sportif, la ville réfléchit à l’extension du 

gymnase N. Paillou pour répondre aux besoins. Au sud du quartier on pense  à un 

nouvel équipement de proximité, mais qui réponde aussi aux besoins de l’enfance sur 

la question du livre, d’un espace bibliothèque, de jeux, d’un espace de vie et de lien 

social 

Calendriers 

Les calendriers du projet mènent loin, avec des premiers secteurs d’intervention en 

matière de logement.  

Le projet continuera à être soumis à la mobilisation des habitants pour le faire atterrir 

de façon concrète, discuter des réhabilitations, décider ensemble des espaces verts 

qui peuvent prendre différentes formes, etc.. On a besoin que vous puissiez vous 

mobiliser sur les prochaines instances pour atterrir sur les projets de chaque secteur. 

On reviendra vous voir quartier par quartier. 

Concernant Audibert-Lavirotte, le travail commence, des consultations seront lancées 

fin 2024 par GrandLyon habitat. Toutes les personnes concernées par du relogement 

seront contactées individuellement. 

 

 

SECOND TEMPS D’ECHANGES AVEC LA SALLE  

 

Un habitant de la Cité Tony Garnier : il y a un problème de logement et quand on 

démolit, ça en fait un de moins. Que fait-on pour augmenter le parc et pour reloger 

les gens dans le quartier ?   

Une habitante: je tiens à vous remercier pour ce projet ambitieux, ça donne envie de 

rester dans le 8ème. Vous évoquiez la pauvreté des habitants : que font la 
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Métropole et la Ville pour faciliter l’accès à l’emploi en 

particulier pour les familles monoparentales ? 

Une habitante : vous parlez de camera, qui visualise et gère les images produites ?  

Un habitant : vous annoncez l’arrivée d’une personne dédiée au projet urbain du 

quartier, il en faudrait plus. Il faudrait qu’on ait des liens réguliers. De plus, il faudra 

pour ce projet s’entourer d’un architecte de qualité.  

Une habitante : il faudrait faire quelque chose avec les forains concernant leur 

respect des règles.  

Une habitante : un parc, cela va entrainer un point de deal et l’usage de stupéfiants. 

Si j’étais une jeune maman, je partirais du quartier.  

Une habitante : concernant les espaces verts, quand il n’y en a pas on n’est pas 

content, quand il y en a on n’est pas content. Il faut savoir ce qu’on veut. Le 8ème 

est sous doté en espaces verts. Où en est la dépollution de Givaudan ? Y a-t-il un 

projet précis sur l’aménagement ?  

Une habitante : je suis née dans le quartier, je l’ai vu se dégrader. L’idée d’une voie 

verte c’est bien mais à Tony Garnier, il n’y a pas de parking. Vous allez supprimer le 

stationnement. On a mis des années à faire sécuriser les cours avec GLH, les gens 

forcent pour se garer dans les cours.  

Un habitant : y aura-t-il un compte-rendu de cette réunion ?  

 

 

Grégory DOUCET : il y a un Centre de supervision urbaine (CSU) à Lyon. Les agents 

regardent 24/24 y compris la nuit. Ils sont en lien avec la Police Municipale et la Police 

Nationale, quand un délit est commis sur la voie publique. Ils sont aussi en lien avec 

les services de secours, les pompiers. Bilan d’activité : 99% des sollicitations des agents 

du CSU à la PM et la PN sont honorées (un équipage se rend dans un délai 

raisonnable). Les agents sont bien formés et réactifs.  

Renaud PAYRE : concernant le logement, on a besoin d'une vue d'ensemble. On est 

accompagné par l'Agence d'urbanisme. Il y aura des démolitions, des réhabilitations 

qui nécessiteront des relogements, mais c'est encore trop tôt pour entrer dans le 

détail. On commence déjà à identifier les deux secteurs prioritaires Audibert Lavirotte 

et Millon.  

Pour le choix des démolitions, il faut considérer la qualité du bâti, identifier si on peut 

surélever, identifier là où on peut reconstruire. Pour cela on a besoin de poursuivre les 

études. Dès qu’on aura les études sur les quartiers concernés, on reviendra vers vous 

avec le bailleur pour expliquer les bâtiments concernés.  

Lors des relogements, on active au plus tôt la Charte métropolitaine de relogement, 

pour un accompagnement individualisé de ceux qui sont concernés. Si on démolit et 

on reloge, autant que possible, il faudra que soient proposées à ceux qui le veulent 

des solutions pour rester dans le quartier Ce sont des grands principes, on est bien en 

amont. 
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Au-delà du paradoxe, quand on veut réhabiliter un quartier 

cela passe parfois par de la démolition. Parfois les logements 

sont trop dégradés pour être réhabilités. 

Gregory DOUCET : on tient compte aussi de la structure du bâtiment, des fois les 

logements sont trop petits. Il y a un souhait de plus d’espaces verts dans l’espace 

public, d’espaces de balcons ou de loggia dans les logements,  d’habitat modulable, 

de plus de lumière : nous en tiendrons compte dans le cahier des charges à confier 

aux architectes. Cette exigence de qualité sera la même que ce soit pour les 

logements libres ou les logements sociaux. 

Dans le quartier des Etats, de nombreux bâtiments ont été construits après-guerre, un 

peu trop vite. On veut faire des logements de qualité. On ne fera pas du logement 

social au rabais. Concernant les espaces verts, bien sûr qu’il peut y avoir des 

problématiques de deal. On ne va pas s’interdire de planter des arbres ; il faut prendre 

la problématique du deal par ailleurs et continuer à satisfaire les attentes en matière 

d’espaces ombragés, rafraîchis. 

S’agissant de Givaudan, c’est encore aujourd’hui un terrain privé ; il faudra passer par 

l’étape de rachat du foncier.  Est inscrit au PLU-H un parc d’1 ha, c’est ce que nous 

voulons pour ce quartier.   

La 2ème séquence du BUPA commence. Je vous invite à réfléchir aux projets que 

vous voulez déposer et voter. Il est possible d’en faire émerger sur Etats-Unis grâce à 

vos votes nombreux. S’agissant des toilettes : on peut regarder à plus court terme.  

Concernant la disponibilité de l’agent en charge du projet urbain, on va réfléchir à 

un lieu facilement identifiable et accessible où pouvoir la rencontrer.  

Au sujet, des forains qui ne respectent pas assez les règles : nous avons une réunion 

bientôt avec la Direction du commerce et de l’artisanat pour clarifier.  

Un compte-rendu de cette réunion sera fait, et proposé notamment au Conseil 

citoyen.  

 

 

Pour plus d’informations : 

   



CAP SUR 
LES ÉTATS ! 
Réunion publique d’information
23 octobre 2024



Mot d’introduction de 
M. Olivier BERZANE

2

Maire du 8ème arrondissement 



Mot d’introduction de 
M. Grégory DOUCET 

3

Maire de Lyon



Mot d’introduction de 
M. Renaud PAYRE 

4

Vice-président de la Métropole de Lyon 
en charge de l’Habitat, du Logement 
social et de la Politique de la Ville



Vers le renouvellement 
du quartier États-Unis

Présentations par 

M.Jean Luc GIRAULT – Adjoint au Maire de 
Lyon en charge des Actions citoyennes et de 
la Politique de la Ville

Mme Sophia POPOFF - Adjointe au Maire 
de Lyon en charge du Logement et du 
Renouvellement urbain



La concertation avec les habitant-es

6

Synthèse Espaces verts
Développer pour des enjeux de bien être, de rencontre et de santé 

Habitat
• Préserver le caractère populaire
• Développer la mixité sociale en construisant de nouveaux logements
• Valoriser le patrimoine des résidences existantes

Commerces, équipements, services
• Maintenir et améliorer les commerces existants
• Attirer et diversifier les commerces dans tous les secteurs
• Améliorer l’accessibilité aux services et équipements
• Créer de nouveaux équipements publics

Mobilité, stationnement
• Développer les transports en commun
• Sécuriser les déplacements piétons et vélo
• Préserver du stationnement

Recueil de la parole des habitant-es
Lors d’entretiens menés en 2023 et des ateliers de concertation en janvier 2024



Les pistes pour un grand projet urbain États-Unis

7

Une ambition de renouvellement du quartier, 
de diversité sociale et résidentielle

Renforcer et améliorer les espaces verts 
existants et en créer de nouveaux 
(espaces paysagers, de détente et de 
fraicheur)

Maintenir et développer le commerce et 
l’artisanat, en développant notamment 
l’économie sociale et solidaire créatrice de 
services et d’emplois dans le quartier

Repenser le quartier et les espaces pour 
créer de nouveaux équipements 

publics nécessaires au quartier

Penser le projet 
pour assurer la 

sécurité et la 
tranquillité de 

chacun-e

1

2

3

4

5

Le quartier 
des Etats-Unis, 

une utopie 
réinventée, 

à déployer et 
à vivre



Les grandes intentions 
pour le bâti
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• Démolitions

• Réhabilitations

• Constructions neuves

• Evolutions des formes urbaines 
et des types d’habitation 

Priorité à la qualité 
du logement

Séquence Sud

Séquence Centre

Séquence Nord

Réhabilitation
Renouvellement / Intensification

Audibert-Lavirotte
dès fin 2024

Millon Nord - dès fin 2024

Cité Tony 
Garnier

Grange-Rouge

Viviani

Millon Centre et Sud

Leynaud-Bonnefond

Eugène André-Cazeneuve

Givaudan

1

1

2

3

4

45

5

Priorités d’intervention

Ilot Aynard Lafontaine à Villeurbanne (de très prioritaire à intervention sur le long terme)
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Le « Parc des États » 
et ses ramifications

Les grandes intentions 
pour les espaces 
paysagers

ZAC de la Soie    

• Un parc d’environ 4 hectares

• Un nouvel espace au centre 
du quartier : loisirs, fraîcheur et 
biodiversité

• Place aux enfants !

Portland



10Des espaces paysagers pour Tous : Nos enfants, nos aînés …

Les grandes intentions 
pour les équipements 
publics

Module provisoire pour un équipement sur Millon

Terrains de pratique libre Parc Sergent Blandan

Place aux enfants et 
culture pour tous-tes
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Un projet ambitieux échelonné sur 25 ans

2025

Légende 

Démarrage 
des travaux

Un Parc des 
Etats en 
préfiguration 
dès 2025 

2030 2040

2 échelles de dialogue avec les habitant-es 
• Niveau quartier Etats-Unis : des concertations au long cours sur des objets particuliers                                                                  

(le futur grand parc, les futurs équipements culturels et socio-culturels…)

• Niveau par secteur : une échelle de proximité pour échanger sur les besoins du quotidien via 
la concertation sur les aménagements et la concertation locative                                        
(l’habitat, les résidentialisations, les espaces publics de proximité… )



Réunion publique 
d’information

Cap sur les Etats

23 Octobre 2024

Lancement 
consultation 
Architecte 
Audibert

Fin 2024

Réunion 
GrandLyon

Habitat 
locataires 
Audibert 

Présentation 
du projet

Réunion 
GrandLyon

Habitat locataires 
Audibert 

1ère phase de 
relogement

Démarrage 
des 

relogements

Résidence Audibert - Lavirotte

Les temps d’échanges et de concertation



Réunion GrandLyon Habitat locataires 
Millon Nord 

Présentation de la MOE réhabilitation 

17 septembre 2024

Réunion publique 
d’information 

Cap sur les Etats 

23 Octobre 2024

Réunion 
GrandLyon Habitat 

locataires Millon 

Présentation projet 
de réhabilitation

1er semestre 2025 

Résidence Millon Nord

Les temps d’échanges et de concertation



Mot de conclusion par 
M. Grégory DOUCET 
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Maire de Lyon



Mot de conclusion de 
M. Renaud PAYRE 
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Vice-président de la Métropole de Lyon 
en charge de l’Habitat, du Logement 
social et de la Politique de la Ville



04 72 78 51 30

maisonduprojetlyon8@mairie-lyon.fr 


